

El Lic. Echandi no puede vindicarse

El Lic. don Alberto Echandi levantó contra este periódico la grave acusación de que se le calumniaba. El periódico apeló a la caballerosidad del señor Echandi y a la devoción que él debe sentir en su fuero interno por la verdad, la más alta religión del honor entre los hombres. El señor Echandi, con la mano puesta en el pecho declaró ante el país que en ningún tiempo del Gobierno del Lic. don Francisco Aguilar Banquero se acercó a la Secretaría de Hacienda para sugerir la idea de pagarle nada al Royal Bank, en ninguna forma, y apeló, él mismo, al señor ex-Secretario de Hacienda don Carlos Brenes para que lo desmintiera. Inmensa y hasta injusta tarea puso el señor Echandi sobre la conciencia de un Carlos Brenes, porque el señor Brenes ni nadie podía aceptar que el señor Echandi hubiera dicho una mentira. Pero el señor Brenes relató los hechos a que se refería el señor Echandi con una luminosa exactitud. Y aquí podía haberse quedado este incidente, lamentando el señor Echandi la debilidad de su propia memoria. Ahora el señor Echandi hace un esfuerzo por vindicarse del cargo que le resulta en la carta del señor Brenes y pretende confundir a "La Noticia Republicana" con una expresión que ya no cabe, porque estamos seguros que el primer hombre en este país que hace honor a la palabra veraz de un Brenes Ortiz tiene que ser el mismo señor Echandi. Si no fuera así, comenzaríamos por creer con un doloroso excepticismo, que entre nosotros todos los valores se han perdido y entre ellos los del honor y la caballerosidad. Y no aceptamos esto porque ese honor y esa caballerosidad interesa tanto al señor Echandi como al señor Brenes Ortiz. Si el Sr. Echandi ha apelado al testimonio del Sr. Brenes Ortiz y ese testimonio le fue adverso, comete un lamentable error al poner en duda la palabra del Sr. Brenes y no procede, por cierto, con justicia, porque si el señor Brenes Ortiz hubiera dicho todo lo contrario, es decir, que el señor Echandi nunca había estado en la Secretaría de Hacienda, ese testimonio si hubiera sido precioso para el señor Echandi y se lo hubiera puesto como un signo de honor en el pecho.

De nuestra parte, sin embargo, estamos más que tranquilos. Si el señor Echandi continúa acusándonos de falsedad es porque para él las palabras de los hombres de honor en este país no tienen mérito alguno, pero por nosotros hablará siempre el testimonio del señor Brenes Ortiz y eso nos basta. Si es que el señor Echandi se siente confundido por las palabras claras y patentes del señor Brenes, la culpa es completamente suya propia, por el olvido tan fácil que hace de sus hechos. Si el señor Echandi fuera un asiduo visitante de los Ministerios y anduviera allí en oficios menudos, podría decir que tantas veces había ocurrido a la Secretaría de Hacienda que no recordaba esta ocasión. En frente de estas cosas nosotros no podemos menos que sentirnos conmovidos y asombrados.

Otra cosa singular del señor Echandi. Este caballero, que posee esta condición, no porque se la reconozca alguien sino por naturaleza, no admite la declaración del señor Brenes Ortiz con el respeto incondicional y absoluto que merecen todas sus palabras, habiendo dado el señor Brenes ejemplo constante de una devoción profunda al honor y a la verdad, pero si le resulta muy cómodo a don Alberto recoger la conversación que tuvo con el Secretario de Hacienda en lo que él cree que le conviene o que lo puede enaltecer ante los costarricenses, y es entonces que si habla con gran orgullo de "mi insinuación", y es entonces también que considera buenas las palabras del señor Brenes Ortiz para hacer alarde de buen costarricense, dispuesto a facilitar el dinero propio y el de sus amigos, en beneficio de su patria.

Lo que nosotros hemos señalado del señor Echandi es el apresuramiento con que él, como costarricense, quiere que la cuestión del Royal se considere en el Gobierno. Hemos

ensurado que él, como costarricense eminente, en vez de hacer examen de los hechos del Gobierno de Tinoco y sobre todo de este que el Juez Taft ha calificado de delito, quiera que se le pague al Royal. Y en frente de la conducta del señor Echandi, costarricense, hemos opuesto como severa

LOS HOMBRES FRANCOS

Vecinos de San Ramón, de lo más distinguidos y conscientes, han dirigido al Lic. don Ricardo Jiménez un mensaje de simpatía y adhesión por la actitud que asumió en el congreso al discutirse el proyecto del ejecutivo para establecer un colegio de segunda enseñanza regentado por relegiosas. Ese documento, que debe haber llenado de satisfacción al señor Jiménez no tanto por lo que a él se refiere sino porque allí se indica que todavía hay una conciencia costarricense que aprecie las virtudes efectivas de los hombres, la lealtad a los principios y la franqueza de espíritu, es también una muestra elocuente de que el empeño de los enemigos del señor Jiménez de sacar leña de sus hermosas palabras de liberal convencido y sincero, fracasó ridículamente. Los enemigos del señor Jiménez ofenden al pueblo costarricense creyendo que todavía pueden envilecerlo agitando ante él una bandera destenida de superstición. Ya no es posible eso: hace mucho tiempo que los costarricenses saben cuáles son las funciones de la iglesia, cuáles son los deberes de los sacerdotes y cuáles son las necesidades del estado, y en la vida política, ya no es para ellos el sacerdote otra cosa que un ciudadano que puede equivocarse lamentablemente.

La actitud del señor Jiménez en cambio es una lección y más que una lección un signo. No habría dado jamás un espectáculo de debilidad el señor Jiménez ni lo esperaban de él sus partidarios, pero habría sido un estigma humillante para el Partido Republicano que el señor Jiménez por cuidar su candidatura presidencial hubiera sido infiel a sus principios de estadista. Las palabras del señor Jiménez hacen historia y su figura se exalta severamente en la conciencia de su partido con detalles precisos. Lo ha comprendido así el partido republicano y esa actitud del señor Jiménez ha venido a dar mayor vigor a este gran movimiento de ideas. Es preferible, así mismo, que haya sido del propio San Ramón de donde hubiera de venir para el señor Jiménez el mensaje a que aludimos, porque no han escatimado los enemigos esfuerzo alguno para ir a pervertir la conciencia del pueblo ramonense con el pretexto de que el señor Jiménez es enemigo de los ramonenses. No, enemigos del pueblo ramonense son todos los que introdujeron ese proyecto de ley para provocar en la Cámara una discusión de cuestiones religiosas: enemigos del pueblo ramonense son los que esperan esta circunstancia, después de largos años, para comprometer una institución que sí necesitan y merecen los jóvenes de aquella localidad: enemigos de los ramonenses son los que juegan de esta manera con los intereses tan solo para satisfacer convencionalismo políticos del momento. Pero saquen los ramonenses lección sana de estos hechos. Si ellos quieren un Colegio, cultiven en el ánimo la idea de realizar ese propósito y estén seguros de que la victoria del Partido Republicano implicará la realización de todos los ideales superiores de los pueblos: esté seguro el pueblo de San Ramón de que antes de que se venza el próximo año, la ciudad ilustre tendrá su colegio, porque si hay alguna ciudad que merezca este hecho, es esa en cuya generación de jóvenes ha dado muestras evidentes y altísimas de que allí hay un acervo de fuerzas mentales intenso y sería temerariamente injusto no aprovecharlas. Pero verán los ramonenses que para darle su colegio no se acudirá a estos procedimientos miserables de la política menuda. Tendrá San Ramón un Colegio bajo la tutela, acaso, de un gran nombre.

lección el gesto espontáneo de Mr. John M. Keith, quien, no bien llega el señor Brenes Ortiz a la Secretaría de Hacienda, cuando le visita el señor Keith para ofrecerle todo el apoyo monetario que necesite para las atenciones de la administración pública, apoyo que no era sólo monetario sino altamente moral, porque el señor Keith hacía con esa actitud suya un admirable homenaje de confianza al señor Brenes Ortiz como Secretario de Hacienda. En cambio, el señor Echandi le va a insinuar al Secretario de Hacienda el pago al Royal Bank. Y pretende ahora desconocer el señor Echandi que ya se había sentado en el país, como resultado de la acción restauradora, que era de lógica y de justicia anular todos aquellos actos de los Tinoco que perjudicaran a la nación o al menos que era de rigor definir la naturaleza de esos actos y sobre todo de esa operación con el Royal que ningún costarricense podía tolerar o justificar y menos acuerpar o defender. Alude el señor Echandi a un recurso curioso para explicar su conducta: alude a que entonces no había ni decreto de moratoria ni ley de nulidades ni había laudo de Mr. Taft. Pero el mismo señor Echandi comprende que este recurso es de abogados. Si, en el período comprendido entre la discusión de la Ley de Nulidades y el momento en que esa ley llegó a su perfeccionamiento por el resello del Congreso, se pagaron muchos giros de los Tinoco, pero el señor Echandi dirá: es natural, como no había Ley de Nulidades era fácil pagar esos giros. Precisamente, el señor Brenes Ortiz comprendió en el gesto del señor Echandi que era necesario acudir a un procedimiento extremo para poner a salvo los intereses de la República y entonces dictó su decreto de moratoria. No fue sólo esa actitud del señor Echandi lo que avivó la preocupación del señor Brenes. También en ocasión igualmente inminente otra persona le había hablado de una posible quiebra del Banco Internacional. Es que de los costarricenses habían de seguir viniendo los males de la república.

Debe vanagloriarse el señor Echandi de que el señor Brenes Ortiz le haya dado tan hermosa ocasión para aparecer como eminente patriota, desvelado por el interés público, lo cual no le ha impedido seguir creyendo que las tales leyes de nulidades son un estorbo, porque cuando ya había ley de nulidades y cuando ya se gestionaba en la Secretaría de Relaciones el litigio con Inglaterra, este costarricense iba a los Tribunales de la República a discutir la fuerza de la Ley de Nulidades y a ejecutar al Banco Internacional para que se le pagaran los billetes sábanas de uno de sus clientes. Luego, por más que ahora le resulte excelente esta oportunidad para hacer alarde de civismo desinteresado, lo cierto es que se ha mantenido más fiel a su actitud original de que se le pagara al Royal de cualquier manera y que ese su patriotismo le resulta bastante discutible. Por lo demás, toda la vindicación del señor Echandi se viene al suelo si se considera que para él apenas tienen un valor relativo las palabras del señor Brenes Ortiz. Si quiere hacerles honor no es natural que las ponga en duda, ni siquiera leve, y entonces debe admitirlas sin réplica y si no las admite, mal hace en aprovecharse de ellas para darse el orgullo vano de haber sido alguna vez un gran patriota, porque en tal caso, las palabras del señor Brenes Ortiz no sirven para nada.

Y nosotros tenemos que entristecernos sinceramente porque bajo ningún respecto los intereses o convencionalismos de la política deben destruir en los hombres de Costa Rica la devoción que ellos sientan por la verdad. Nosotros decíamos ayer que Costa Rica podía adscribir a su escudo la palabra honor y decimos ahora que la primera y más fuerte virtud de los costarricenses tiene que ser siempre la verdad.

Pero sabemos que donde quiera que haya un ánimo justiciero y honorable, las palabras sencillas y categóricas del señor Brenes Ortiz le han puesto final a la injusta acusación que el señor Echandi levantó contra este periódico.

Para mañana: ALBERTO ECHANDI Y FEDERICO TINOCO.

UN TELEGRAMA ELOCUENTE

LA CULTA CIUDAD DE SAN RAMON Y LA ACTITUD DEL LIC. DON RICARDO JIMENEZ
Depositado en San Ramon el 10 de Nov. de 1923.
Recibido en San Jose el 10 de Nov. de 1923.
A Lic. don Ricardo Jimenez Oreamuno

En vista de su actitud franca y decidida tomada en el Congreso con motivo del proyecto de establecer aquí un Colegio de Segunda Enseñanza regentado por monásticos extranjeros, hoy más que nunca lo admiramos con vehemencia los suscritos ramonenses que hemos sido sus partidarios. La argumentaciones y doctrinas suyas al respecto, son un evangelio. Reciba por ello nuestra ardiente felicitación.

I. Aglietti, anuel A. Quesada, Humberto Acosta, Gerardo Carvajal, B. Rodrigo Flores, Fadrique Alpizar C., G. Carvajal, Justo Sáenz Ramírez, Ramón Zamora, Alberto Carvajal, Horacio Rodríguez, Ceferino Rodríguez, Ramón Araya B., J. R. Arias, Max. Castro P., Rafael Casiro, Mario Castro P., Juan F. Paniagua, Ernesto Alfaro, Miguel Vega C., J. Montes de Oca, Filadelfo Lobo, Alejandro Pérez, Acevedo Araya, Roberto Rodríguez, Tobías Méndez, Eloy Ovaras R., Raúl Zamora B., Norberto Ulate, Ricardo Vargas, Ramón Vargas, Eloy Vega C., Rigoberto Mora, O. M. Guido, Alfonso Jackson, Joaquín Rodríguez, Neftalí Blanco, Salvador Zamora, Alfredo Ulate, Juan Rodríguez F., Pompilio Alfaro, J. Rafael Pereira, Homero Cambrero, Florencio Carvajal P., Camilo Hernández, Juan Salas Rodríguez, Bolívar Ramírez, Neftalí Camacho, Mercedes Rodríguez, Juan de Rodríguez, Arabela Rodríguez, Enriqueta Araya, Talía Araya P., Isalina Araya Acosta, Arabela C. de Zamora, Angela Castro P., Franca Solano, Marta Carvajal Z., Amada de Hopkins, Ana Lía Estrada, Tufía Carvajal, Ester Carvajal, Josefa Mora de Carvajal, Adilia V. de Estrada, Rosa M. de Jiménez, Zulema Rodríguez, Berta Núñez, Bertalia Rodríguez, Elida Carvajal B., Albertina de Salas, Julia R. de Salas, Herminia Salas, Abigail Carmona B., B. Zamora Bustamante, Consuelo Acosta, Ofelia S. de Flores.

CATARROS MUCHAS VECES CONDUCE A PULMONIAS. TOME EMULSION de SCOTT

ECOS DE LA JORNADA REPUBLICANA DEL DOMINGO

ESPLENDIDA REUNION EN ATENAS

Atenas, 10 de Nov. — Reunion muy hermosa, con una concurrencia extraordinaria. Oradores Amador y Segreda han sido muy aplaudidos. Este pueblo espera con ansia el 2 de diciembre para votar en masa por la causa republicana.

CORRESPONSAL

ESPLENDIDA REUNION EN CORONADO

San Isidro, 10 de Nov. — Inmensa reunion a pesar del mal tiempo. Oradores Rafael Castro Q. y Tomás Fernández Bolandi, han obtenido señalados triunfos. Su labor ha sido admirable.

CORRESPONSAL

ESPLENDIDA REUNION EN SAN RAFAEL DE HEREDIA

San Rafael, 10 de Nov. — Con valioso concurso de oradores Joaquín García Monge, Omar Dengo, Julio Ortiz y Gólcher, hemos celebrado imponente reunion. Echandismo prácticamente derrotado se retiró, convencido de su tremenda derrota.

CORRESPONSAL

ESPLENDIDA JIRA POR EL CANTON DE MORA

Villa Colón, 10 de Nov. — El comisionado republicano don Valentín Acedo, ha hecho muy buena labor por estos contornos. En Villa Colón, Tabarcia, Piedras Negras, Guayabo y Picagres, sólo se oyó el sonoro viva al partido republicano y al egregio caudillo Lic. don Ricardo Jiménez.

CORRESPONSAL

NUEVOS TRIUNFOS EN SAN JOAQUIN DE HEREDIA

San Joaquín, 10 de Nov. — Espléndida y entusiasta asamblea; oradores Gólcher Ortiz, Umaña y Morales Vargas, muy aplaudidos. Pueblo lleno de entusiasmo por causa republicana.

CORRESPONSAL

NUESTROS TRIUNFOS EN OROTINA Y HACIENDA VIEJA

Orotina, 10 de Nov. — Espléndidas reuniones en Orotina y Hacienda Vieja; reuniones que han puesto de manifiesto nuestra fuerza en estos lugares. Orador Charrier ha hecho muy buena labor.

CORRESPONSAL

IMponente REUNION EN HEREDIA

Heredia, 10 de Nov. — Miles de ciudadanos se han congregado al rededor de nuestra tribuna, con entusiasmo inmenso.

Los oradores que llevaron la palabra, señorita Corina Rodríguez, Rafael Castro Q., Carlos Luis Sáenz, Elías Vicente y Tomás Fernández Bolandi, fueron muy aplaudidos por la multitud. A instancia de todos, ocupó la tribuna el ilustre orador Omar Dengo, que pronunció un hermosísimo discurso. Jamás hemos visto una reunion tan hermosa como la de hoy.

CORRESPONSAL

BRILLANTE JORNADA POLITICA EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Sto. Domingo, 10 de Nov. — Magna asamblea republicana acaudalamos de celebrar. La comisión, integrada por la señorita Corina Rodríguez, Elías Vicente y José Guerrero, han obtenido señalados triunfos en la tribuna azul. A instancias del pueblo habló el Lic. Juan Rafael Arias. Hemos podido constatar nuestro hermoso triunfo que se avecina, con la aplastante reunion de hoy.

CORRESPONSAL

LA TRIUNFAL JORNADA DEL DOMINGO EN CARTAGO

Cartago, Nov. 10. — Ha sido un día de gloria el de hoy para el partido republicano. A las nueve de la mañana una numerosa cabalgata salió para Orosí y Paraíso, acompañando a la comisión josefina integrada por la señorita Vera Flores, Manuel Rodó y Ricardo Castro Béeche. A la salida de la ciudad se les tributó una verdadera ovación. Se celebraron muy grandes reuniones en Orosí y Paraíso, en medio de entusiasmo extraordinario. Los discursos de los oradores señorita Flores, Rodó, Castro Béeche, Ortiz y Leiva, fueron calurosamente aplaudidos por el pueblo.

En medio de un entusiasmo indescriptible, se regresó a las seis de la tarde, y nuevamente la ciudad de Cartago tributó una ovación a los comisionados. Acabamos de celebrar nuestra reunion semanal en medio de una concurrencia inmensa. Oradores Rodó, Carballo, doctor Guzmán, Ricardo Rivera, Castro Béeche y Ortiz ruidosamente aplaudidos. Como de costumbre, el echandismo cojeando; el auto que conducía a Sáurez y compañero se varó en el Alto, así como se ha varado el echandismo en la patria costarricense.

CORRESPONSAL

GRAN REUNION EN CORRALILLO

Corralillo, Nov. 11. — Acabamos de celebrar reunion republicana. Exito grandioso.

Gonzalo Sotela

ALBERTAZZ TRIUNFA EN ESPARTA

Esparta, Nov. 11. — Reunion de hoy en plaza pública numerosísima. Frenéticamente aplaudidos oradores Albertazzi, Mata, Romagosa y Borbón. Combatieron victoriosamente patrones funestas, argolla agonizante.

CORRESPONSAL

ECOS DEL TRIUNFO DE GRECIA

Grecia, Nov. 11. — Brillante victoria ayer en la plaza pública. Dos reuniones: una en el club el sábado, y la otra en la plaza, ante un auditorio que no se puede calcular, tal fué el número de amigos reunido en torno de la tribuna republicana. El orador Mesén elocuentísimo; hizo admirable defensa de todos los cargos lanzados por el representante del moribundo echandismo, pero cuando más vehemente estuvo Mesén, fué cuando arremetió contra los responsables del 28 y trató la cuestion religiosa. Un fuerte grupo de neutrales ha venido a engrosar nuestras filas. La jornada de hoy garantiza nuestro triunfo.

Affmo.

Manuel Bolaños

EL ECHANDISMO EN RETIRADA

San Raf. de Heredia, Nov. 11. — En este momento ha partido comisión echandista en verdadera huida. Lleva la horrorosa convicción de su derrota al ver no leada su persona por menos de cincuenta personas. Nosotros sostenemos triunfo con tribuna compacta de más de trescientos republicanos. Grandiosa acogida de este pueblo viril. Oradores Dengo y García Monge ovacionadísimos. Asdrúbal y Vicentico Sáenz no tuvieron valor de oírlos; la mentira no dá valor ni entereza. Octavio Castro, Gólcher, Efraím Monge, Abraham Molina, Marco Tulio Fonseca, Julio Ortiz, Víctor Solano y Víctor Umaña.

Affmo.

Gran reunion en Alajuela

ALAJUELA. 11. — Anoche tuvo lugar en esta ciudad una hermosísima reunion republicana. El orador don Omar Dengo fué ovacionadísimos.

También pronunciaron interesantes discursos los señores don Rogelio Sotela, don Juan Rodríguez González y don Víctor Umaña. Todos muy oportunos y muy aplaudidos. Después de la reunion se inició un precioso desfile que ocupaba más de cien varas. Orden completo.

Corresponsal

NOTA SOCIAL

Con profunda pena hemos sido informados de que la estimable dama doña Chayito de Facio ha estado un tanto delicada de salud, motivo por el cual va a ser sometida hoy a una operacion quirúrgica. Presentamos nuestros respetos a tan distinguida paciente, deseando su pronta mejoría.

La reunion republicana del jueves

El próximo jueves se efectuará nuestra reunion pública semanal, para la cual reina gran entusiasmo.

La campaña política se está desarrollando de una manera tan favorable para nuestros principios, y con sucesos de tanta importancia, que los republicanos ansían la llegada de nuestras reuniones, a fin de oír la palabra autorizada de los oradores jimenistas y poder así saborear más a sus anchas la penosa derrota de nuestros contrincantes y sus desaciertos.

La reunion del próximo jueves revestirá especial importancia, pues la Directiva ha dispuesto que un selecto grupo de oradores haga uso de la palabra.

DE BARBA

Después de oír la palabra cálida y hermosa de don J. García Monge y don Omar Dengo, todos los republicanos hemos quedado entusiasmados, y cada vez más resueltos estamos para acabar de asegurar el triunfo republicano.

¡Pobrecitos los verdes! Están muy tristes porque las palabras del presbítero Valenciano y Vicente Sáenz se las ha llevado el viento, con todo y que apenas hace ocho días que las dijeron. ¡Un millón de veces Viva Jiménez!

Marco Tulio Salazar

HERMOSO TRIUNFO EN GRECIA

Grecia, Nov. 11. — La magnífica reunion de hoy es la mayor seguridad de la derrota del enemigo.

Pueblo entusiasmado con oratoria vibrante y convincente de los señores José Ramón Mesén y Víctor Julio Arias.

En discusion acalorada entre Mesén y el Licenciado Fournier, salió corriendo y derrotado Fournier.

CORRESPONSAL

Partido Republicano Directiva del Canton de San Carlos

Presidentes Honorarios

- Emilio Alvarado Zamora, Belisario Rojas Retana, Manuel Gamboa Rodríguez, Alberto Murillo Campos, Rodolfo Jiménez Suárez, José María Vargas Arias, Rodolfo Quesada Quesada, Vicente Aguilar, Carlos Jiménez Maroto, Alejandro Rojas Salazar, Jesús Rodríguez Salazar.

Presidentes Efectivos

- Eduardo Arroyo Lovel, Gonzalo Ramírez Vargas.

Vice-presidentes

- Luis María Chaves Gómez, Virgilio Gómez Rodríguez, Julián Esquivel Rodríguez.

Secretario

- Pablo Gómez Chaves.

Tesorero

- Gabino Pérez Alfaro.

Jefes de Propaganda

- Ignacio Gamboa Durán, Amadeo Esquivel Rodríguez, Leandro Morales Ballesteró.

- Rosendo Solís Martínez, Adalberto Rodríguez González, Miguel Salazar Villalobos, Luciano Araya Picado, Eugenio Aguilar Ballesteró.

Vocales

- Jacinto Salas Zamora, Alberto Esquivel Zamora, Juan Rodríguez González, Espirito Esquivel Rodríguez, Ismael Carpio Mora, Leoncio Cordero Acuña, Emilio Mora Barboza, Efraím Araya Herrera, Roberto Vargas Salas, Quintín Campos Acuña, Elías Rodríguez Gamboa, Rafael Chacón Esquivel, Abel Vega Lizano, Francisco Muñoz Campos, Heleodoro Portugués Sánchez.

Se publica únicamente para los efectos electorales

PURGANTES -- y -- ANTIBILIOSAS -- son las -- PILDORAS :: :: DIABLITOS

La visita de Corina a Santo Domingo

Ayer vistió galas el republicanismo de este cantón. Lujosa comitiva de adalides del jimenismo vino a visitarnos: la Srta. Corina Rodríguez, don Elías Vicente y don José Guerrero. Acompañaron a nuestros visitantes la señorita Jenie Rodríguez, el señor Curnick y otros caballeros más, cuyos nombres no pudimos anotar y quienes dieron mayor galanura a la comitiva.

Siguieron al distrito de Santo Tomás, que consta de 800 habitantes, donde verificaron hermosa reunión, en la que contamos doscientos ciudadanos. Tomó la palabra en primer lugar el Lic. don Juvenal Fonseca, quien hizo la presentación. Siguió el profesor don Elías Vicente, quien manifestó ocupaba inmediatamente aquella tribuna para que la palabra de la señorita Rodríguez continuara vibrando en el ánimo de los concurrentes. Le siguió el profesor don José Guerrero. Estuvo muy feliz en su peroración. Cerró aquel concierto la Srta. Corina Rodríguez, quien emocionada por aquella manifestación, pronunció brillante oración patriótica.

La comisión se dirigió luego a la ciudad de Santo Domingo, donde se le había preparado el recibimiento que lo fue en casa de la distinguida matrona doña Petronila viuda de Zamora. Allí se sirvió exquisito almuerzo. El servicio estuvo a cargo de las damitas Dina Zamora y Dulcelina Mora. Se portaron a la altura en la distribución del servicio. Esta niña Mora es una entusiasta por la causa. Ella misma, la otra vez, colocó hermosa cinta azul al candidato Lic. Jiménez, en su visita a esta ciudad el 19 de agosto último. Pero hay algo más singular todavía: sus padres son de filiación reformista.

En la plaza pública se verificó luego la asamblea republicana anunciada. Una hermosa tribuna azul, muy alta, colocada al centro de una numerosa reunión en la que había por lo menos 700 ciudadanos, sin incluir a gran número de señoritas quienes engalanaron de mejor manera aquella manifestación. Algunos niños, que como ya se

ha dicho y todos lo saben, serán los ciudadanos, sobre quienes descansará mañana la patria futura y empiezan ahora a prepararse para las justas de la democracia. Ocupó la tribuna don Humberto Zamora, quien en cortas frases ofreció el saludo que la Directiva Republicana de este cantón presentó a sus distinguidos visitantes. Siguió el señor Vicente, quien pronunció un discurso que estuvo muy bien. Pero qué grata impresión nos produjo ver a Corina ascender a aquella tribuna. Una arena en que estuvo felicísima. A cada concepto suyo, le contestaba la concurrencia con nutridos aplausos. Al bajar, la salva de aplausos se convirtió en delirio. Cerró aquella hermosa manifestación el Prof. Sr. Guerrero: palabra fácil, fuerza te a la plaza pública! Cerró aquella manifestación el señor Guerrero: palabra fácil, fuerza en la voz, contundencia en el razonamiento. Al finalizar invitó a los asistentes a acompañar a la señorita Corina Rodríguez a la casa de doña Petronila, dama que guarda como reliquias las ideas republicanas que alentó siempre en su pecho el finado Melico, su marido. Pero no podía faltar la nota cómica en la asamblea: la jefatura del echandismo local ordenó retirarse a sus copartidarios. Pero, oh desencanto! Refugiados en el propio local del club, echandista, cupieron todos y aun sobró lugar, para los pocos que habían, incluyendo muchos niños de escuela. Frente a la casa de doña Petronila hizo uso de la palabra don Juan Rafael Arias, quien hizo manifestaciones de la falacia y ensañamiento de las autoridades echandistas en detrimento de la libertad ciudadana.

En automóvil, los visitantes se dirigieron a la ciudad de Heredia, concluyendo así aquella asamblea republicana, en la que no hubo nota discordante, haciendo honor a la comisión que nos visitó y dando timbre de orgullo para el pueblo de Santo Domingo.

Corresponsal Político

TACTICA ENEMIGA

De los tres Poderes que componen el Gobierno de la República, es el Legislativo el que más influencia tiene en sus negocios, tanto del orden interno como del orden externo.

Es por eso por lo que una serie de hombres se han preocupado siempre, en todos los tiempos, por llegar a ese recinto; unos con la esperanza de hacer algo por el bien de la República y otros con un interés muy marcado de servirse de su curul para plantear luego una determinada situación política.

Es por eso por lo que, en el año 1921, al llegar el Lic. Jiménez a la Cámara, el país se sintió satisfecho; saben los ciudadanos que en don Ricardo Jiménez hay un celoso centinela de las instituciones patrias. Pero he aquí que viene la campaña electoral para la lucha, y exige al señor Jiménez aceptar una candidatura a la Presidencia; pero el país sabía y sabe que hay en Costa Rica un enemigo de la democracia que se llama La Argolla, con la cual había que luchar.

La Argolla, que con diferentes nombres ha participado siempre en las luchas presidenciales, toma ahora sarcásticamente el nombre de agricolismo, y pretende por medios vedados ganar la elección; trata primero de arrollar al Presidente de la República con su célebre fórmula de los **neutrales** como miembros componentes de las Juntas electorales; al no salir avantes con su famosa tesis, vuelan por nuestros campos, y de poblado en poblado, imploran la protección oficial; como tampoco les resulta la práctica de la mendicidad, ensayan luego una nueva: la humillación!

En efecto, esperan impacientemente la llegada al país del Lic. don Máximo Fernández y, sin respeto alguno, porque debían haber tenido siquiera en esos días alguna consideración al Lic. Fernández, van a Montes de Oca, a su quinta, acompañados de una murga a besar los

pies a quien siempre combatieron y denigraron de la manera más escandalosa, y luego, dándole una libre interpretación a las palabras del Lic. Fernández, salen a la calle en busca de adeptos que todavía esperan.

Como no les resultara esa nueva táctica, ensayaron otra vez: He aquí que en los días verdaderos se trata de explotar de una manera malévolamente, según se dice, de orden superior, la actitud digna y desinteresada del Lic. Jiménez al tratar de la introducción al país de órdenes monásticas. Vienen ahora estos pseudo-católicos a levantar banderías religiosas y tratar de envenenar de este modo a nuestro pueblo. Pero no, no lograrán su objeto de ninguna manera, porque ahí están vivas en las actas del Congreso y en los periódicos las palabras del Lic. Jiménez, y ahí está él, de pie, en su curul, sosteniendo muy en alto el respeto a nuestras leyes, y la dignidad de la patria.

Aprendamos los jóvenes a cooperar a nuestros hombres; veamos cómo es que el Lic. Jiménez pospone su triunfo a sus ideas; veamos cómo es que todavía hay hombres dignos en Costa Rica; aprendamos a distinguir dónde es que tienen su nido la maldad y la vileza en Costa Rica, y asíquémonos de ella; veamos cómo es que hace apenas algunas semanas, en el Templo de la Música, un orador echandista invocó la memoria de don Mauro Fernández para hablar de sus grandes conquistas, y cómo ahora otros hombres, pertenecientes a ese mismo partido, tienden a derribar y pisotear esas glorias por ellos mismos invocadas!

Veamos, pues, cómo es que esos señores, que dicen buscar el bien y la paz de la República, tratan de envenenar a nuestro pueblo con campañas tendenciosas, y comprendamos también cómo ellos posponen la República a sus infames ambiciones.

Alfredo Sánchez M.
San José, 9 de Nov. de 1923.

PARTIDO REPUBLICANO

Se invita a los republicanos a la reunión semanal ordinaria que se verificará en el TEMPLO DE LA MUSICA

El jueves 15 de noviembre a las 7.30 p. m.

Ocuparán la tribuna distinguidos oradores



Almacén

Tomás Fernández

Acaba de recibir:

Hierro para techos

Papel imprenta

Afrecho de trigo

Fósforos Dragón

— y —

Vidrios grandes

para ventana

Tel. 198. Ap. 614

Comisión de Fiestas Cívicas de San José

LICITACIONES

Se convocan licitadores:

1o.—Para la provisión de 24 TOROS bravos, que se lidiarán durante los cuatro días de Fiestas Cívicas de esta Capital, (29, 30, y 31 de diciembre y 1o. de enero próximos.) Cada toro que sea declarado nulo por el Presidente de la corrida, deberá ser repuesto por el contratista. La Comisión dará preferencia a aquellas propuestas que en igualdad de circunstancias, ofrezcan dos o más "maizoles" para cada día.

2o.—Para el servicio de dos aparatos cinematográficos y suministro de películas; éstas habrán de ser escogidas y en perfecto buen estado.

3o.—Para el trabajo de iluminación del Parque Morazán y Avenida de Las Damas.

Las propuestas para las anteriores licitaciones, habrán de mandarse en sobre cerrado, antes de las dieciséis horas (4 p. m.) del 29 de noviembre en curso, al apartado No. 977. La Comisión se reserva el derecho de aceptar cualquiera o rechazarlas todas.

REMATES

Los puestos para TABLADOS y para CHINAMOS se rematarán a las doce del domingo 18 de noviembre actual, en el local frente a la Plaza González Víquez.

El derecho para colocar sillas en los parquecitos de Morazán y Avenida de las Damas, se rematará el 29 de Noviembre corriente, a las dieciséis horas (4 p. m.), en el local de la Municipalidad, (lado E. de la tienda Narciso Esquivel Hijos.)

United Fruit Company

Servicio de Vapor

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y SALAMARES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York. De venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Basso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.

San José, Abril 9 de 1923.

De Piedras Negras

Ayer hubo magnífica reunión en este lugar. Al salir de masa la multitud, don Valentín Acedo dirigió la palabra al pueblo, comedidamente, apenas hubo principiado, se presentó el padre del lugar, quien con maneras irrespetuosas, retiraba a los oyentes, los que siguieron a los oradores a la esquina próxima donde el señor Acedo protestó con energía, siendo muy aplaudido en su conceptuoso discurso. También don Jesús Retana Sáenz pronunció un fogoso discurso y juntos oradores estuvieron muy felices.

El pueblo recorrió con cariño al orador don Claudio Coto, quien hizo en esta una magnífica labor y dejó así mismo muchas simpatías.

Don Juan Rojas fué aludido en el púlpito, sin recordar quien de él se ocupó, que es un elemento muy querido y muy digno del aprecio general y que honra con sus virtudes cívicas, la sagrada memoria de su padre que para general desgracia duerme tiempo ha, el sueño de la muerte.

Todo lo ocurrido demuestra que la derrota se acerca y que desesperadamente echan mano de cualquier arma, sin pensar que la única segura es la verdad, con la cual el Partido Republicano ha confundido sus procaces enemigos.

UN REPUBLICANO

5-11-23.

LA NUEVA LADRILLERA

DE GUILLERMO ZELEDON CASTRO

Tengo el gusto de ofrecer de ladrillo de construcción, de calidad superior del 15 de octubre en adelante Entenderse con Enrique Salazar Loria, Garage de Bolaños y Ulloa Tel. 700. Ap. 709 o en la misma ladrillera situada en San Pedro con Jorge Brealey. —

Tren a Limón ida y regreso

Billete por persona C 5.00

Cada pasajero tendrá asiento en el carro; no serán vendidos billetes de exceso. El miércoles 21 de este mes de noviembre saldrá el tren de la Estación de San José hasta Puerto Limón, y regresará el jueves. Los amigos de don Alfredo que quieran ir a recibirlo, pueden aprovecharse de su billete necesario, pagando el valor a cualquiera de los encargados de colocarlos, señores Manuel Antillón, Claudio Meneses, Alberto T. Brenes y Adán Acosta.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA, ES DONDE SE PASO

La Marquesa

TIENDA DE CESAR ARGUEDAS

que queda instalada esquina opuesta al Banco Internacional

En esta tienda encontrará artículos de verdadera gan- ga como los siguientes:

Fundas bordadas	5.00	a	3.00
Céfiros finos	2.00	"	1.40
Céfiros corrientes	1.25	"	1.00
Medias finas para niños	2.50	"	1.25
Sombros de fieltro	9.00	"	5.00
Sombros para niñas y niños	6.00	"	3.50
Sábanas grandes blancas	25.00	"	15.00
Zapatitos para niñas	3.50	"	2.75
Zapatitos cosidos	7.00	"	5.50
Veneros bordados en seda	7.00	"	4.50
Virantes de seda	6.00	"	3.00
Blusas camisas niños	3.50	"	2.50
Camisas fuertes para hombre	4.50	"	3.50
Medias seda bordadas, señora	12.00	"	7.50
Iriles oscuros fuertes	1.75	"	1.25
Género para sábana, bueno	6.00	"	3.50

ENCONTRARA EL MEJOR SURTIDO EN ROPA HECHA PARA NIÑOS Y HOMBRES

Cerveza TRAU BE

La mejor del país

PÍDALA en todos los establecimientos

EN SAN MARCOS DE TARRAZU ONDEA NUESTRO PABELLON AZUL

EL JEFE POLITICO, QUE ES ECHANDISTA, EMBRIAGADO TRATA DE INTERRUMPIR LA REUNION REPUBLICANA

SAN MARCOS, 4.

El echandismo en su agonía re- corre al licor para disipar la tris- teza del desastre; de la taquilla de don Carlos Chacón, el señor Jefe Político en compañía de su secreta- rio y seguidos de una comparsa echandista, salieron con sendas bo- tallas de aguardiente y se "ama- rraron" una gran soca. En tanto que el otro patentado del lugar don Rafael Chanto, únicamente por ser jimenista, lo tenían bien custo- diado para que no vendiera licor, sin tomar en cuenta la señora au- toridad que don Rafael es persona que ha respetado siempre las leyes del país.

Después se fue el señor Jefe Po- lítico y compañía a la tribuna re- publicana en la cual hablaba el es- timable orador don Porfirio Castro y se puso a dar grandes gritos con el fin de interrumpir el discurso del apreciable amigo. Gracias que el señor Castro Gutiérrez compren- dió que quien lo interrumpe no era en esos momentos el Jefe Po- lítico sino un ebrio que merecía compasión.

Si el señor Ministro de Gobe- rnación no toma cartas en este asun- to nos permitimos, de una vez, y con todo respeto, ponerle en conoci- miento del señor Presidente de la República.

También hizo uso de la tribuna el señor don Juan Gómez P., el cual estuvo muy elocuente. Nuestra reunión fue algo muy bonito a cau- sa de la concurrencia tan hermosa y seguros estamos que pesele a quien le pese que el futuro Presi- dente de la República será don Ri- cardo Jiménez.

Corresponsal político

ARROZ

Acabado de recibir, de buena calidad.

Consulte Precios.

Compare la calidad.

Bien, Castro y Co.

TRAPOS LIMPIOS
PERO VIEJOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

Trébol

Martes 13 de Noviembre
A LAS 7 P. M.
EL RASTRO ACUSADJR
A LAS 8.30 P. M.
Estreno de muy buenas peli- culas cómicas de Harold Lloyd
CUENTE LOS VOTOS

Variedades

GRAN EXITO
Martes 13 de Noviembre
A LAS 7 DE LA NOCHE
Gran Corrida de Toros
A LAS 8.30 DE LA NOCHE
La Joyita y Angel Marabot
UN COLON LA ENTRADA

Zarandeo de la Di- rectiva echandista de Moravia

Presidentes Honorarios

Isaías Brenes Brenes, neutral
Francisco Chaves Vega, neutral
Pío Jiménez Agüero, neutral

Vicepresidentes

Procopio Torres García, neutral
Juan Murillo Blanco, está en San José

Secretario

Gilberto Huertas Castro, no es vecino de aquí

Fiscal

Francisco Quesada Arrieta, está en San José

Vocales

Miguel González Avila, neutral
Juan Alvarez ú. ap., pancista
Moisés Alvarado Matamoros, desconocido
Nemesio Chacón González, me- nor de edad.
José Chacón Blanco, neutral
Cledomiro Fernández Chacón, volista
Rafael González González, echan- dista por intimidación

José González Zúñiga, no es ve- cino de aquí

Eduardo García Villalobos, neu- tral

Anliano Muñoz Arias, inhábil pa- ra votar (él sabrá por qué)

Fraim Peraza Mora, No es ve- cino de aquí

José Rojas Alvarado, descono- cido

Manuel Román Murillo, inhábil

Santos Román Montero, neutral

José María Saborío Arias, neu- tral

Agustín Soto Umaña, descono- cido

Abel Solano Retana, neutral

Miguel Solano Retana, neutral

Rafael Solano Retana, neutral

Leodulo Torres Alvarado, está en San José

Luis Torres Alpizar, jimenista

Vicente Trejos Fernández, volis- ta

Francisco Tenorio Jiménez, vo- lista

Ramón Umaña ú. ap., descono- cido

Juan Bautista Umaña Vega, me- nor de edad

Isaac Vega Quesada, está en Guadalupe

Fernando Vega Torres, neutral

San Vicente de Moravia Noviem- bre 12 de 1923.

La visita a Coronado

Quedó resuelto que la visita de nuestro ilustre can- didato, Lic don Ricardo Jiménez a Coronado, Guadalupe, Mo- ravia y Montes de Oca será el domingo 25 del presente, es decir el último domingo de este mes.
Ya lo saben pues, nuestros copartidarios.

Sufre Ud. dolor de cabeza

Su remedio instantáneo en las

OBLEAS CEFALICAS

De venta en todas las boticas



La Marcha Republicana

Compuesta por Abelló y dedicada al Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, está de venta en todas las librerías de San José; en la Botica de Claudio Cortés en Alajuela; en Cartago donde Villafranca y Alfaro.—Enviando un colón se manda libre de porte a cualquier parte de la República.

Oficina de Agencias y Comisiones ERNESTO ORTIZ.
San José — Costa Rica.

LA BOTICA

"El Cometa"

ACABA DE RECIBIR CANDELILLAS JAPONESAS

Ka Killer

INSECTICIDA PARA DESTRUIR ZANGUDOS, MOSCAS, PUL- GAS, PIOJOS, CUCARACHAS, ALEPATOS Y TODO BICHO QUE ANIQUILA A LA HUMANIDAD

CALZADA & RUIZ

GRAN ALMACEN DE GRANOS Y APARROTES
— IMPORTACION DIRECTA —

Despachamos mercaderías a domicilio Visitenos y se con- vencerá de nuestros bajos precios

ASAJE JIMENEZ: Frente a la Caballeriza del Gobierno

San José, Costa Rica. —Ap. 934 — Tel. 872

CREMA VENUS

El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el sol o el viento mancha o quema.

Blanquea la piel y quita los pecas, destruye los barros y espaldas.

DEPOSITO EN LA NUEVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE - COSTA RICA

América

Martes 13 de Noviembre
Compañía Fernando Soler
La grandiosa obra de Angel Gutierrez
Función Extra Popular
TIERRA BAJA

Va a seguir la corrupción de conciencias?

Un conocido "ex-puédelo to- do" de San Pedro de Montes de Oca, ha ofrecido regalos y fiados en sus taquillas a todo aquel que se comprometa a vo- tar por Echandi.

¿Es que don Alberto está dando tanto como después del terremoto de 1910, para q' este señor pase por magnánimo y hasta por filantrópico con di- neros ajenos?

Abra los ojos un poquito es- te señor ya entrado en años. porque si sigue así, cantare- mos su nombre, para que se le coloque su retrato en los tan- ques de la cañería. Cese en su afán de volcar republica- nos, porque si no, lo sacamos a la luz como han aparecido ya otros tantos topos de su par- tido, porque mi linterna todo lo descubre.

Un Diógenes Cimarrón



Telegrama que no ha publicado "La Gaceta"

(COPIA)

Sr. Presidente República
San José

Me refiero a su telegrama con respecto al Director Gene- ral del Estado Civil. Es una preocidad dudar siquiera de la honorabilidad de don Ricar- do Giralt. Yo felicito a su go- bierno por tener al frente de una oficina como esa a perso- na tan competente. Me consta que él trabaja hasta altas horas de la noche por tener a- quella oficina al día como muy bien ha dicho Ud. Lo saludó afectuosamente,

Ricardo Fernández Q.

